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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO ILA
 

ATA 21/2020

Ao décimo oitavo dia do mês de novembro de dois mil e vinte, na sala virtual de reuniões do
ILA, às catorze horas e trinta minutos, realizou-se a vigésima primeira reunião ordinária do
Conselho do Instituto de Letras e Artes. Estavam presentes os seguintes conselheiros: Profa.
Dra. Elaine Nogueira da Silva, Profa. Dra. Roseli Aparecida da Silva Nery, TAE. Adriana
Moreira Silveira, TAE. Guilherme Mello dos Santos, Adm. Michele Ferreira Fanke, Prof. Dr.
Antônio Carlos Mousquer, Profa. Dra. Gabriela Jardim da Silva, Prof. Dr. José Luís Giovanoni
Fornos, Profa. Dra. Luciene Bassols Brisolara, Profa. Dra. Normelia Maria Parise, Profa. Dra.
Sabatha Catóia Dias, Profa. Dra. Tatiana Schwochow Pimpão, Prof. Dr. Valter Henrique Castro
Fritsch, Prof. William Dias Silveira, Discente Geanmarcos Garcia Terra, Discente Sophia Hiriart
Porto Alegre, Discente Hibrahima Nelia Oliveira. Intérpretes de Libras: Mariele Prisco e Viviane
Louro. Ausências justificadas: Profa. Dra. Letícia Cao Ponso (seminário), Profa. Fabiane
Pianowski (férias). A presidente, Profa. Elaine, abriu a reunião informando que a reunião teria o
teto de duas horas. Continuando, solicita a inclusão de mais três pontos de pauta: Confirmação
de afastamento para o pós-doutorado da professora Vivian Paulitsch, solicitação de renovação
de trabalho voluntário do professor Diogo Gonçalves e Aprovação do Edital de vagas para
2021 do PPGLetras. Os conselheiros concordaram com inclusão. Na sequência, põe em
aprovação o primeiro ponto de pauta: 1. Aprovação da ata nº 17 de 14 de outubro de 2020
(Reunião Ordinária). Aprovada sem ressalvas. 2. Aprovação da ata nº 19 de 29 de outubro
de 2020 (Reunião Extraordinária). Aprovada sem ressalvas. 3. Aprovação da ata nº 20 de
11 de novembro de 2020 (Reunião Extraordinária). Aprovada sem ressalvas. 4.
Prorrogação do afastamento do Prof. Marcelo Gobatto para pós-doc, ata 12/2020,
Processo 23116.003237/2020-01. A área de Artes Visuais concedeu afastamento ao professor
Marcelo Gobatto até 15 de junho de 2021, conforme ata 12/2020, anexo 1. Aprovado pelo
conselho. 5. Homologação do processo de seleção para professor substituto de inglês
SVP – Edital 11/2020. A Presidente explicou que foi o primeiro processo seletivo realizado de
forma remota, explicando que houve a capacitação da banca pela Sead e auxílio do técnico da
secretaria, Roger Rosado, que acompanhou o processo dando todo o apoio necessário à
banca. Houve vinte e um inscritos, dos quais nove participaram de todo o processo, que
transcorreu sem nenhum problema. Foram aprovadas as candidatas: Aline Nardes dos
Santos - 1º LUGAR (8,15) e Juliana Cunha Menezes -2º LUGAR (7,80), conforme ata 7, anexo
2. A Profª Elaine acrescenta que em breve teremos outros concursos de professores
substitutos para o curso de Letras SLS, para os quais também haverá capacitação das bancas
pela Sead. O conselho aprovou o resultado do concurso por unanimidade. 6. Ata 14 - NDE do
curso de Letras Português - criação das disciplinas optativas Estudo de Poesia I e
Estudo de Poesia II. Caracterização das disciplinas: (1) Estudo de Poesia I. Caráter: optativa.
Carga horária: 45h. Ementa: Leitura e estudo de obras de poetas de língua portuguesa ou de
língua estrangeira. Semestral. 5º semestre. Sistema de
avaliação:1.  (2)  Estudo de Poesia II . Caráter: optativa. Carga horária: 45h. Ementa: Leitura e
análise de obras de poetas de língua portuguesa ou de língua estrangeira. Semestral. 6º
semestre. Sistema de avaliação: 1. Aprovadas pelo conselho. A Profa. Tatiana pediu que o
segundo ponto de pauta da ata 14 do NDE Letras Português, fosse analisado pelo conselho: 7.
Discussão do papel do professor orientador de estagiário que participa do programa
Residência Pedagógica. A Profa. Tatiana explicou que os NDEs indicaram para aprovação no
Conselho a possibilidade de validar como Estágio Obrigatório, para os prováveis formandos
que assim o desejarem, as atividades realizadas no Projeto Residência Pedagógica, conforme
aprovado na última reunião do Conselho – Ata 20. Os estudantes já matriculados na disciplina
Estágio Curricular Obrigatório com outros docentes, ao optarem pela realização do Estágio no
projeto Residência Pedagógica, passam sua matrícula para a turma da professora Dulce
Tagliani, coordenadora do subprojeto do Português. O discente Geanmarcos questionou se
essa prática se daria continuamente, ou era uma medida emergencial do ensino remoto, em
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virtude da pandemia.  A Profa. Tatiana disse que seria somente no momento de pandemia, na
situação emergencial. A Profa. Elaine sugere que só se valide para o edital vigente. A profª
Tatiana concorda que só fique valendo para o edital 2020/2021. Geanmarcos solicitou a
divulgação dessa informação na página do ILA e/ou através de um comunicado da secretaria.
A Profª Tatiana informa que todos os estudantes já foram informados e esclarecidos dessa
possibilidade pela Profa. Dulce. O ponto foi aprovado pelo Conselho. O ponto 7, homologação
da Ata nº 15 - NDE - Equivalência das atividades do Estágio Curricular Supervisionado III com
o programa Residência Pedagógica, foi retirado, por solicitação da Profa. Tatiana, sob alegação
de que havia se equivocado no envio. 8. NDEs dos cursos de Letras - Línguas Estrangeiras
(alteração curricular) - inclusão de disciplinas optativas. A Presidente informa que os
NDEs de Línguas Estrangeiras encaminharam, além das disciplinas Poesia I e II, a criação da
seguinte disciplina: Políticas Linguísticas e Educação. Caráter: optativa. Carga horária: 45hs.
Localização no QSL: 4º semestre. Créditos: 3. Sistema de avaliação: 1. Pré-requisito: não.
Ementa: A norma e o padrão linguístico. Política normativa, variação linguística e identidades
sociais. Poder simbólico e língua legítima. Representações linguísticas, ideologias, políticas de
língua, direitos linguísticos e suas relações com os processos de ensino e aprendizagem. O
conselho aprovou a criação da disciplina. 9. Homologação do resultado da consulta para
direção. O resultado obtido na consulta do dia 12 de novembro a 16 de novembro foi o
seguinte: entre os discentes, a Chapa 1 obteve 141 votos; a Chapa 2, 81 votos. Quatro votos
em branco. Entre os docentes, a Chapa 1 obteve 40 votos; a Chapa 2, 24 votos. Nenhum voto
em branco. Entre os TAES, a Chapa 1 obteve 8 votos e a Chapa 2, 2 votos. Um voto em
branco. No total foram 189 votos para a Chapa 1 e 107 votos para a Chapa 2, o que indica a
Chapa 1 como vencedora na consulta e as Professoras Elaine Silva e Roseli Nery como as
diretoras do ILA para a gestão 2021-2024. O Conselho aprovou o resultado da consulta por
unanimidade. O Prof. Valter parabenizou a chapa vencedora, valorizando a democracia. Vários
conselheiros também se manifestaram, parabenizando as chapas. A Profa. Elaine e a Profa.
Roseli agradecem e dizem que contam com o apoio de todos. 10. Edital de Seleção 2021 –
PPGLetras. O Prof. Valter explicou que o Edital foi revisado por uma banca de docentes, mas
pede sugestões para alterações, caso algum conselheiro entenda necessário, considerando
que a seleção será realizada totalmente on line. O Prof. Valter informa que os estudantes
poderão se inscrever, mesmo sem ter concluído a graduação, tendo em vista que o ano letivo
de 2020 se estenderá até junho de 2021. Assim, os estudantes poderão entregar o diploma de
conclusão da graduação até o final de 2021. Outras alterações, em relação aos Editais
anteriores do PPGLetras, é que não haverá prova escrita e os estudantes formados em uma
língua estrangeira não precisarão prestar a prova de proficiência. Os demais estudantes terão
um ano para comprovar a proficiência em uma língua estrangeira. O Edital, conforme anexo 5,
foi aprovado pelo conselho. 11. Afastamento da profª Vivian para pós-doc no Instituto de
Artes da UFRGS. A Presidente informa que a área de Artes Visuais encaminhou a ata 13/2020
com a concordância do afastamento solicitado pela professora Vivian para realizar estudos de
Pós-Doutorado sob supervisão do professor Dr. Paulo Gomes na UFRGS. A conselheira
Sophia questiona sobre o corpo docente da área de Artes Visuais, segundo ela, é pequeno e
os professores afastados são de suma importância para o curso, o que poderia acarretar
perdas para a formação dos estudantes. A professora Roseli explicou que as disciplinas do
Prof. Marcelo e da professora Vivian serão ministradas pelos colegas, conforme orientação da
área, uma vez que, na FURG, não há como solicitar professor substituto para afastamentos de
estudos de Pós- Doutorado. Aprovado pelo conselho. 12. Prorrogação do contrato de
professor voluntário para o Prof. Diogo Gonçalves: A área de Artes Visuais solicitou a
prorrogação do contrato do Prof. Diogo até dezembro de 2020, tendo em vista o calendário
emergencial e a possibilidade de as orientações de TCC entenderem-se para além de junho de
2021. O Tae Guilherme questiona se já não fora estabelecido no Conselho que não se
prolongaria esse vínculo. A Presidente explica que isso se deve em razão da pandemia
COVID19. Guilherme considera que deve ser respeitado o calendário acadêmico, por conta
dos novos orientandos que possam vir a começar o trabalho no ano que vem. Após algumas
considerações, foi encaminhada uma votação com seguintes encaminhamentos: Opção 1 –
prorrogação até o final do ano letivo de 2020: 4 votos (Gabriela, Geanmarcos, Willian,
Guilherme); e Opção 2 – em razão do período emergencial, prorrogação até dezembro de
2021: 13 votos (Adriana, Antônio, Camila, Hibraima, Fornos, Luciene, Michele, Normelia,
Sabatha, Sophia, Tatiana, Valter e Roseli). Com a aprovação da maioria, mantem-se a
prorrogação do contrato do professor Diogo até dezembro de 2021. 13. Relatório da Câmara
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de Pesquisa: A Profª Luciene Brisolara procedeu a leitura da Ata 08/2020, conforme anexo IV,
que encaminha para aprovação os seguintes relatórios de pesquisa: “Inventário das
referências culturais do município de São José do Norte/RS (Pesq. 331)”, da Profa. Dra.
Carmen Gessilda Burgert Schiavon, “Laboratório de ensino de Língua Portuguesa (Pesq.
178)”, da Profa. Dra. Dulce Cassol Tagliani, “Mapeamento e análise do ensino de Artes nos
espaços de educação não formal no Rio Grande/RS” (Pesq. 273), da Profa. Dra. Fabiane
Pianowski, “Mapeamento e análise do ensino de Artes nos espaços de educação não
formal no Rio Grande/RS” (Pesq. 913), da Profa. Dra. Fabiane Pianowski, “A margem
lança-se ao centro: gênero, etnia e sociedade na literatura brasileira contemporânea
(Pesq. 126)”, da Profa. Dra. Luciana Paiva Coronal, “Interferências fonético-fonológicas e
morfossintáticas no espanhol praticado por lusofalantes: uma comparação entre
estudantes brasileiros e portugueses” (Pesq. 156), da Profa. Dra. María Josefina Israel
Semino de López, “Análise do Discurso e Ensino” (Pesq. 268), da Profa. Dra. Rosely Diniz
da Silva Machado. Os relatórios foram aprovados pelo conselho. 14. Relatório da Câmara de
Ensino Extensão e Cultura:O Prof. Antônio Mousquer procedeu a leitura da Ata 08/2020,
conforme anexo VII, e encaminha para aprovação os seguintes relatórios e projeto: Projeto de
extensão: Nr.1406- Desafios do estágio em Língua portuguesa no contexto pandêmico:
uma proposta dialógica, da Profa. Dra. Silvana Schwab do Nascimento. Relatórios: Relatório
final de Ensino: A margem lança-se ao centro: gênero, etnia e sociedade na literatura
brasileira contemporânea, da Profa. Dra. Luciana Paiva Coronel; Relatório parcial de
Extensão: Encontro de saberes: bases para um encontro pluriepistêmico na
Universidade, da Profa. Dra. Letícia Cao Ponso. O projeto e os relatórios foram aprovados
pelo conselho. 15. Assuntos Gerais: a Profa. Sabatha convida para a Roda de Conversa, a
ser realizada pela APROFURG, sobre Políticas Nacionais de Ensino, quando se fará uma
discussão também sobre o ensino remoto. A atividade será realizada no dia 23 de novembro,
segunda feira, s 14h. A Profa. Roseli informou sobre os próximos processos de consulta do
instituto: escolha das coordenações de curso e dos conselheiros para o período 2021-2022. A
professora Elaine lembrou da eleição para os representantes no Consun e Coepea, salientando
a importância da representação do Instituto nas instâncias superiores. A profa. Elaine informou,
também, que a direção e a CIAP estão trabalhando na organização do Seminário de Avaliação
e Planejamento do ILA e lembrou que os responsáveis pelas metas para 2020 deverão dar
retorno até o dia 27/11, informando se as mesmas foram cumpridas ou não. O Seminário está
sendo planejado para que ocorra de modo virtual e tem previsão de data o dia 16/12. Sobre o
recurso da disciplina de Linguística I, a Presidente informa que será votado no COEPEA no dia
20/11 (sexta feira).  Informa ainda que o Plano de Contingenciamento da FURG foi atualizado
e, para o próximo semestre, as atividades continuarão de forma remota. Por último, informou
que foi aberto o período de ofertas de disciplinas para o semestre 2/2020 e, na próxima
semana, as solicitações de disciplinas serão encaminhadas para as áreas indicarem
professores e turmas. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada.
 

ANEXO I
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE – FURG
INSTITUTO DE LETRAS E ARTES

ÁREA DE ARTE
ATA Nº 12 /2020

 
Aos quinze dias do mês de setembro de dois mil e vinte, às onze horas e vinte minutos,  a professora Rita
Patta Rache encaminhou consulta por e-mail aos docentes da Área de arte do ILA, tendo se manifestado
as professoras e professores Ana Zeferina Ferreira Maio, Claudio Tarouco de Azevedo, Daniela
Schneider, Fabiane Pianowski, Felipe  Bernardes Caldas, Ivana Maria Nicola Lopes, Janice Martins Sitya
Appel, Munir Klamt, Roseli Aparecida da Silva Nery, Vivian da Silva Paulitsch e Viviani Kwecko a
respeito os seguintes assuntos: (1) Solicitação do professor Marcelo Gobatto de prorrogação do período
de afastamento para o pós-doc, por 6 meses, tendo como justificativa a necessidade de mais prazo para
finalizar as atividades programadas, interrompidas em função da pandemia da COVID-19. Levando em
consideração que: (a) o afastamento do professor era para o período letivo de 2020, cuja previsão de
encerramento é 31 de 12 maio 2021, pelo calendário acadêmico emergencial; (b) a Área elaborou um
Projeto Pedagógico Emergencial com planejamento até o final do período letivo de 2020, e nele não conta
com a colaboração/participação do professor Marcelo; (c) o início do  período letivo de 2021 está previsto
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para o dia 21 de junho, quando o professor terá  retornado; e (d) a professora Vivian Paulitsch sairá para o
pós-doc em 2021, mas não há sobreposição nas áreas/disciplinas de atuação de ambos; a Área deliberou,
por  11 votos a favor e uma abstenção, aprovar a prorrogação do afastamento do professor Marcelo
Gobatto de até o dia 15 de junho de 2021, sem impedimento à saída da professora Vivian Paulistch no
mesmo ano. (2) Solicitação da professora Teresa Lenzi de renovação de seu contrato como professora
voluntária, para que possa dar continuidade à orientação de TCCs, conforme documento anexo; tendo
sido aprovada pela Área, por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, eu, professora Rita Rache,
representante da Área, lavro a presente ata, aprovada pelos demais.
 
 

ANEXO II
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE – FURG
INSTITUTO DE LETRAS E ARTES

 
ATA Nº 07

 
Aos vinte e seis dias do mês de outubro do ano de 2020, às 11h, reuniu-se a Banca Examinadora do
Processo Seletivo Simplificado para Contratação por Tempo Determinado, de Inglês Instrumental, do
Instituto de Letras e Artes da Universidade Federal do Rio Grande - FURG, objeto do Edital nº 11/2020,
no Site do Mconf no endereço: https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/furg-1068202066, a fim de
calcular as médias finais dos candidatos que realizaram as provas didática e do exame dos títulos. A nota
final dos candidatos, apuradas conforme ao disposto da Deliberação 81/2014, do COEPEA, consta em
planilha anexa. Por ordem de inscrição, (00022) Juliana Cunha Menezes obteve a nota 7,80 (sete vírgula
oitenta); (00047) Helena Rezende Ramires obteve a nota 6,99 (seis vírgula noventa e nove); (00088)
Aline Nardes dos Santos obteve a nota 8,15 (oito vírgula quinze). Aline Nardes dos Santos foi
considerada APROVADA em 1º LUGAR, Juliana Cunha Menezes foi considerada APROVADA em
2º LUGAR e Helena Rezende Ramires foi considerada APROVADA em 3º LUGAR, no Processo
Seletivo Simplificado para Contratação por Tempo Determinado, de Inglês Instrumental, do Instituto de
Letras e Artes da Universidade Federal do Rio Grande - FURG, objeto do Edital nº 11/2020. O resultado
final foi devidamente publicado conforme previsto no cronograma. Nada mais havendo a tratar, foi
encerrada a reunião e lavrada a presente Ata que vai assinada pela Banca Examinadora.
 
 

ANEXO III
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE – FURG
INSTITUTO DE LETRAS E ARTES

Núcleo Docente Estruturante do Curso de Letras Português
 
 

ATA Nº 14/2020
 

Núcleo Docente Estruturante dos Cursos de Letras Línguas Estrangeiras
 

 Aos dezessete dias do mês de novembro de dois mil e vinte, às 14 horas, realizou-se, através da
plataforma Mconf, na sala da coordenadora dos cursos de Letras – Línguas Estrangeiras
(https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/luiza-luiza-machado-da-silva), a reunião do NDE das línguas
estrangeiras. Participaram da reunião os seguintes docentes: Alessandra Ávila Martins, Cristiane Lima
Terra, Elaine Nogueira da Silva, Fabiane de Oliveira Resende, Gabriela Jardim da Silva, Joselma Maria
Noal, Luciana Dolci, Luiza Machado da Silva, Normelia Maria Parise, Sabatha Catoia Dias, Tatiana
Schwochow Pimpão, Volnei Jandir Vasconcelos. A coordenadora abriu a reunião com primeiro ponto de
pauta, a saber, a alteração curricular de cursos de graduação com a inclusão das disciplinas optativas
Estudo da Poesia I, Estudo da Poesia II e Políticas Linguísticas e Educação (Anexo 1). Todos os membros
do NDE concordaram com a inserção das disciplinas listadas acima. Em seguida, a coordenadora passou
ao segundo ponto de pauta que versou sobre o acompanhamento de trancamento e evasão dos cursos de
Letras entre 2017 e 2020 (Anexo 2). Após a apresentações e cotejamento dos gráficos sobre os
trancamentos e evasão, chegou-se a algumas conclusões. Em 2020, os dados apontam que a realização de
trancamento dos calouros foi menor do que era esperado em função do período emergencial remoto. Feito
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isso, a coordenadora apresentou um quadro (Anexo 3) com algumas justificativas dos estudantes para os
trancamentos. Esses dizem respeito a dificuldades de pessoal (trabalho, doenças) e a dificuldades de
adaptação ao ensino remoto. Nenhum membro do NDE se manifestou acerca desse ponto da pauta. O
terceiro ponto de pauta foi a reunião de avaliação com os estudantes feita pela coordenação das línguas
estrangeiras. A coordenadora leu o relato feito após a reunião realizada com os estudantes em vinte e sete
de outubro de dois mil e vinte, entre dezessete e dezenove horas. Nesse relato, são apontados pontos
positivos e negativos do ensino remoto emergencial (Anexo 4). Constatou-se que muitos dos pontos
negativos manifestam-se também no ensino presencial. A coordenadora salientou a importância de
dialogar sobre as questões apontadas pelos estudantes. Profa. Tatiana pediu a palavra para relatar,
primeiramente, que suas atividades são postadas após a segunda-feira devido ao dia em que ocorre a sua
aula síncrona. Tatiana justificou, em segundo lugar, o porquê prolongou em uma semana seu módulo:
com intuito de não prejudicar os estudantes, esse prolongamento não foi imposto. Tatiana questionou,
finalmente, se haverá uma reunião com os docentes para que haja o contraponto em relação ao relato dos
discentes. Na esteira da discussão aportada pela profa. Tatiana, a coordenadora explica que o período
remoto emergencial possui um regime diverso e que, por isso, não deveria se ater aos dias de aulas
síncronas como justificativa para não se postar as atividades às segundas-feiras. Profa. Cristiane assinala
que não está conseguindo dar conta de todos os fóruns de discussão do AVA e sublinhou problemas de
conexão. Profa. Tatiana retoma a palavra para explicar que todas as suas aulas são síncronas e que sua
proposta fora aprovada pelo NDE. Profa. Fabiane manifestou-se e discorreu sobre a dificuldade do
trabalho por módulos e aponta que no próximo semestre não pretende se servir dessa estratégia. Também
questiona a reclamação dos estudantes sobre o excesso de encontros síncronos, uma vez que suas aulas
são gravadas e ficam disponíveis para um acesso a posteriori. Profa. Fabiane opinou que considera haver
contradições no discurso dos estudantes que, por um lado, eles acenam que as disciplinas foram bem
planejadas e, por outro, tecem reclamações acerca do planejamento das aulas. A partir da intervenção da
profa. Fabiane, a coordenadora apontou que haverá a necessidade de se discutir e reavaliar a questão dos
módulos, devido às dificuldades que se apresentaram em 2020/01. Profa. Fabiane julgou que é
fundamental que os estudantes tenham o retorno de nossas discussões a respeito das problemáticas
levantadas. Profa. Sabatha pediu a palavra para corroborar com a proposição da profa. Fabiane que
preconiza que os estudantes tenham retorno das discussões levadas pelos docentes. Além disso, relatou
que pensa que devamos discutir sobre o excesso de disciplinas e excesso de conteúdos no interior das
disciplinas. A coordenadora explanou argumentos em prol de uma oferta mais ampla, devido ao papel do
servidor que deve se propor a ofertar todas as disciplinas obrigatórias e apontando, igualmente, que os
estudantes que julgarem complicado podem realizar o trancamento. Profa. Normelia pediu a palavra e
concordou com os argumentos apontadas pela coordenadora. E chamou atenção para o fato do risco de
acúmulo de estudantes no caso da não-oferta de determinadas disciplinas durante o período emergencial
remoto. Profa. Tatiana concordou com os argumentos de Sabatha e apontou o risco da precariedade do
ensino-aprendizagem devido às idiossincrasias do ensino emergencial remoto. Ela acrescentou que às
vezes o estudante prefere reclamar a realizar o trancamento. Profa. Elaine tomou a palavra e ponderou
que todas as intervenções apontam questões importantes e passíveis de reflexão. Também assinalou que
os problemas que apareceram no ensino emergencial remoto aparecem igualmente na modalidade
presencial, mas que no presente momento eles estão acentuados. Avaliou que muitos estudantes têm
dificuldade em se expressar/participar durante os encontros síncronos. Após a discussão, passou-se ao
próximo e último ponto de pauta, a saber o relato da reunião sobre as expectativas de ofertas de
disciplinas em 2020/02, realizada com os estudantes em treze de novembro de dois mil e vinte. A
coordenadora chamou atenção para o fato de que a participação nas reuniões com estudantes é esvaziada
em relação à totalidade de estudantes matriculados. Relatou os pontos levantados pelos estudantes durante
a reunião (Anexo 5), como as solicitações que fizeram (necessidades de ofertas para formandos,
importância da oferta de algumas disciplinas para que não haja acúmulo de carga horária nos semestres
posteriores). Profa. Luciana Dolci pediu a palavra e disse que o Instituto de Educação ofertará a disciplina
de Estágio Curricular II – Ensino médio, pois haverá parcerias com as escolas, o que não há no presente
semestre devido às restrições do ensino emergencial remoto. As professoras Luciana Dolci, Letícia e
Vanise Gomes, docentes do Instituto de Educação, estão acordadas para essa oferta. Finalmente, colocou-
se disponível para dialogar. A coordenadora concluiu a reunião questionando se alguém se opunha à
solicitação de todas as disciplinas, após salientar que, enquanto coordenadora, julga importante que todas
as disciplinas obrigatórias sejam solicitadas. Nenhum membro manifestou-se contrariamente à
proposição. Esta apontou, finalmente, que a próxima reunião do NDE versará sobre os relatórios
gerenciais e encerrou a reunião.
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ANEXO V
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE – FURG
 INSTITUTO DE LETRAS E ARTES

ÁREA DE ARTES
 

ATA Nº 13 /2020
 

Aos dezessete dias do mês de novembro de dois mil e vinte, realizou-se reunião da Área
 dos docentes das Artes Visuais, na sala de virtual da professora Rita Patta Rache na Plataforma MCONF,
estando presentes: Ana Zeferina Ferreira Maio, Claudio Tarouco  de Azevedo, Daniela Schneider, Diogo
Gonçalves, Felipe Bernardes Caldas, Janice  Martins Sitya Appel, Munir Klamt, Rita Patta Rache, Roseli
Aparecida da Silva Nery,  Viviani Kwecko e Vivian da Silva Paulitsch. A professora Ivana Lopes
justificou ausência, assim como a professora Fabiane Pianowski, que está de férias, e o professor Marcelo
Roberto Gobatto, que está em afastamento para pós-doutorado. Foram tratados
os seguintes assuntos: (1) Confirmação de afastamento para o pós-doutorado da Professora Vivian
Paulitsch, conforme já aprovado em Área, pelo período de um ano, a partir de março de 2021. O pós-doc
será realizado no Instituto de Artes da Universidade Federal do Rio Grande do Sul, com supervisão do
professor Dr. Paulo Gomes; (2) Solicitação de renovação de trabalho voluntário do professor Diogo
Gonçalves, pelo período de um ano, a contar de dezembro de 2020, a fim de dar continuidade à
orientação de TCC, às atividades que realiza no NAVE e à oferta de  projetos no Projeto Pedagógico
Emergencial das Artes Visuais (2020/2), tendo sido aprovada pela Área, por unanimidade. (3) Previsão de
afastamento de docentes para pós-doutorado nos próximos anos: Fabiane Pianowski (2022); Rita Rache
(2023); Janice Martins Appel (2024); Roseli Nery (2025); Cláudio Tarouco de Azevedo (2026); Viviani
Kwecko (2027); Munir Klamt (2028); Daniela Schneider (2029) e Felipe  Bernardes Caldas (2030).
Conforme acordado, quando o docente que tem direito ao afastamento não poder sair no ano previsto,
trocará de posição com o(s) próximo(s) da fila, sendo garantida a saída dos demais no ano descrito na
lista acima. Nada mais havendo a tratar, eu, professora Rita Rache, representante da Área, lavro a
presente ata, aprovada pelos demais.
 
 

ANEXO VI
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE – FURG
 INSTITUTO DE LETRAS E ARTES

CÂMARA DE PESQUISA
 

ATA N.º 08/2020
 
Aos dezoito dias do mês de novembro de dois mil e vinte, a Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação,
composta pelos professores Gabriela Jardim da Silva, José Luís Giovanoni Fornos e Luciene Bassols
Brisolara, avaliou os seguintes relatórios de pesquisa: “Inventário das referências culturais do
município de São José do Norte/RS (Pesq. 331)”, da Profa. Dra. Carmen Gessilda Burgert Schiavon,
“Laboratório de ensino de Língua Portuguesa (Pesq. 178)”, da Profa. Dra. Dulce Cassol Tagliani,
“Mapeamento e análise do ensino de Artes nos espaços de educação não formal no Rio Grande/RS”
(Pesq. 273), da Profa. Dra. Fabiane Pianowski, “Mapeamento e análise do ensino de Artes nos espaços
de educação não formal no Rio Grande/RS” (Pesq. 913), da Profa. Dra. Fabiane Pianowski, “A
margem lança-se ao centro: gênero, etnia e sociedade na literatura brasileira contemporânea (Pesq.
126)”, da Profa. Dra. Luciana Paiva Coronal, “Interferências fonético-fonológicas e morfossintáticas
no espanhol praticado por lusofalantes: uma comparação entre estudantes brasileiros e
portugueses” (Pesq. 156), da Profa. Dra. María Josefina Israel Semino de López, “Análise do Discurso
e Ensino” (Pesq. 268), da Profa. Dra. Rosely Diniz da Silva Machado. Os relatórios foram homologados
e encaminhados para a aprovação pelo Conselho. Nada mais havendo a constar, lavrou-se a presente ata.
 

ANEXO VII
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE – FURG
 INSTITUTO DE LETRAS E ARTES
Câmara de Ensino, Extensão e Cultura
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ATA Nº 8/2020

 
Aos dezesseis dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, às catorze horas, reuniram-se, por
videoconferência, os representantes da Câmara de Ensino, Extensão e Cultura do ILA, Sabatha Catoia
Dias, Letícia Cao Ponso  e Antônio Carlos Mousquer para analisar os seguintes projetos: (1) Projetos de
extensão: Nr.1406- Desafios do estágio em Língua portuguesa no contexto pandêmico: uma proposta
dialógica, Silvana Schwab do Nascimento. Foram analisados ainda os seguintes relatórios; Relatório final
de Ensino: A margem lança-se ao centro: gênero, etnia e sociedade na literatura brasileira contemporânea,
Luciana Paiva Coronel; Relatório parcial de Extensão: Encontro de saberes: bases para um encontro
pluriepistêmico na Universidade, Letícia Cao Ponso. Após a análise, os representantes da Câmara
recomendam a aprovação pelo Conselho dos projetos e dos relatórios submetidos. Nada mais havendo a
tratar, a ata segue assinada pelos membros da Câmara.
 

Profª Drª Elaine Nogueira da Silva
Presidente do Conselho do ILA

 
 
 

TAE Adriana Moreira Silveira
Secretária Geral do ILA
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